



EL 26 DE FEBRERO DE 2015, HACÉ CASI 10 AÑOS, SE QUEMÓ EL EDIFICIO PATRIMONIAL EL QUE AÚN ESPERA POR SU RESTAURACIÓN.

# Gore Tarapacá busca licitar la restauración de la Ex Aduana a finales de este año

Junto a la Dirección de Arquitectura de Obras Públicas están a la espera de la Resolución Favorable del Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

**A** casi 10 años del incendio que destruyó gran parte de la Ex Aduana de Iquique, el Gobierno Regional de Tarapacá apoyará iniciar la licitación para restaurar el edificio patrimonial antes de fin de año.

Desde el Ministerio de Desarrollo Social y Familia (Midesof) sostuvieron que la iniciativa de inversión viene desde la etapa de diseño recomendada en abril del año 2019 por un monto de \$336.394.000, los cuales se dividieron para la Consultoría de Diseño de Restauración y para las Asesorías a la Inspección Fiscal, proceso a

cargo de la Dirección de Arquitectura del MOP de Tarapacá.

El proyecto de Restauración Arquitectónica de la Ex Aduana fue apoyada recientemente por el Gobierno Regional de Tarapacá.

Ante ello, el gobernador, José Miguel Carvajal, comentó que están a la espera que se asigne el criterio de Rentabilidad Social.

“Entendiendo que la restauración del edificio de la Ex Aduana, como Monumento Histórico y patrimonio, es una prioridad regional, recibimos esta solicitud de la Dirección de Arquitectura del MOP y derivamos a Midesof para su evaluación y estamos a la espera de que se asigne este criterio de

Rentabilidad Social para avanzar al siguiente paso, que es la aprobación del Consejo Regional para tener los recursos y comenzar un plazo administrativo a nivel central”, sostuvo.

El financiamiento que estudian en el Gore es de \$10 mil millones, pero puede ser variable en función a las ofertas que lleguen en la licitación.

“Estamos preparados, este proyecto va a contar con los fondos suficientes. Hoy este proyecto tiene una oferta cercana a \$10.000 millones y en la medida, de ser superiores las ofertas, haremos funcionar la institucionalidad y es posible asignar más presupuesto”, dijo el gobernador.

Sobre los plazos que ha tenido este proyecto, Rodrigo Jara, director de la Dirección de Arquitectura de la seremi de Obras Públicas, señaló que las labores en el área patrimonial son complejas: “El diseño se terminó ahora, pero hay que entender que afectó al desarrollo la pandemia, circunstancias del país en los últimos años

“**Estamos preparados, este proyecto va a contar con los fondos suficientes”.**

José Miguel Carvajal,  
 gobernador regional de  
 Tarapacá

y los problemas propios del desarrollo de un estudio, diseño de un edificio tan particulares y permisos tanto de edificación de la Municipalidad de Iquique como del Consejo de Monumentos Nacionales y todos los elementos técnicos y legales para ser ejecutable de manera inmediata”.

Con aquello, Jara recalco que “tras la Recomendación Favorable (RS) debiéramos buscar los recursos que es lo que hemos estado trabajando con el gobernador, para presentar prontamente al Consejo Regional y nuestra meta es poder licitar este año. Es una meta ambiciosa, pero sabemos la importancia que tiene este edificio para la comunidad regional”.

En tanto, José Barraza, director regional del Servicio Nacional de Patrimonio Cultural, precisó que están “en una etapa importante,

**10**

**mil millones** es la oferta que estudian desde el Gore Tarapacá para lanzar la licitación e la restauración de la Ex Aduana.

ya que esta restauración es un sueño anhelado que tiene todo iquiqueño en la Región de Tarapacá”.

En la Seremi de Desarrollo Social y Familia confirmaron que hay 10 días hábiles, es decir, hasta el 21 de noviembre para entregar el primer Resultado del Análisis Técnico Económico (RATE) respectivo y dentro de este plazo se emitirá el primer Resultado del Análisis Técnico Económico (RATE). Después de ello, uno de los posibles resultados es la RS (Recomendación Satisfactoria).